

Pacífico.

El ejercicio GATE se divide en tres etapas principales, cada una de las cuales durará unas tres semanas, comenzando respectivamente el 27 de junio, el 27 de julio y el 29 de agosto. Entre etapas, el buque *Quadra* retornará a Dakar, donde más de 1.000 personas se encargan de las operaciones terrestres.

El buque canadiense zarpará de Dakar el 27 de setiembre, llegando a Victoria el 23 de octubre.

Retirada de Vientiane

El 8 de mayo el Gobierno canadiense informó a los gobiernos interesados la retirada de Vientiane de la delegación canadiense en la Comisión Internacional para Supervisión y Control en Laos, efectiva el 15 de junio. Canadá sigue siendo miembro de la Comisión formada en 1962 para supervisar el cese de las hostilidades en Laos, y su delegación podría volver a Laos si fuese necesario según los términos del acuerdo de 1962.

El Sr. Sharp anunció, asimismo, que Canadá había discutido con el nuevo gobierno laotiano el establecimiento de relaciones diplomáticas entre ambos países.

Negociaciones comerciales canado-iranas

Canadá e Irán negociarán en breve el primer acuerdo comercial que, según un ministro canadiense, cubrirá muy pronto mil millones de dólares.

Esta decisión es el fruto de la reciente visita del Ministro de Industria y Comercio, Alastair Gillespie, quien declaró a los periodistas en Teherán que el acuerdo ampararía, en pocos años, transacciones comerciales entre Canadá e Irán valoradas en unos \$1.000.000.000.

En breve plazo, se reunirán funcionarios de ambos gobiernos para preparar el texto del acuerdo.

El Sr. Gillespie indicó también la posibilidad de que Irán utilice los conocimientos técnicos canadienses para producir agua pesada derivada de su indus-

tria petroquímica para la generación eléctrica. El tema surgió al explicar el Sr. Gillespie las ventajas del reactor nuclear canadiense Candu, que utiliza agua pesada como moderador.

Esto se incluyó en un comunicado de prensa emitido conjuntamente en Teherán por el Sr. Gillespie y el Ministro de Economía de Irán, Hushang Ansary. El Sr. Gillespie fue recibido por el Shah, entrevistándose, asimismo, con otros ministros iraníes. El Sr. Gillespie encabezó una misión comercial canadiense compuesta por 36 importantes periodistas, industriales y hombres de negocios.

La Mujer del Labrador

La vida de un trapero de El Labrador entre 1920 y 1940 era peligrosa y difícil, y la de su mujer, solitaria y, a veces, aterradora. Cinco meses de cada año vivía sola con sus hijos, separada de los habitantes humanos más cercanos por varios días de viaje en trineo de perros. Su trabajo era continuo: coser botas de piel de foca, hacer jabón de sebo de foca, cazar, pescar y limpiar con arena los toscos suelos de tronco, haciendo frente, sola, a enfermedades, males e incluso la muerte. Experimentaba también placer en pequeñas cosas: la extraordinaria belleza del paisaje, la hospitalidad indefectible de amigos y extraños, el solaz y serenidad de estos últimos pioneros canadienses.

Elizabeth Goudie, nació en 1902 en Mud Lake, Labrador, y vivió esta vida que recuerda con sencillez y orgullo en un libro publicado recientemente bajo el título *Mujer del Labrador*, probablemente la única autobiografía de un nativo.

El libro nos habla de una cultura y período casi desconocidos. Describe el efecto increíble del establecimiento de bases aéreas en Goose Bay durante la Segunda Guerra Mundial, que cambió enteramente la vida de la población mixta de indios, esquimales y blancos del Labrador. Acepta estos cambios con gracia y humor, pero no deja de recordar